

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 21 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.826.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 25.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Basilton núm. 43.

MORALIDAD ADMINISTRATIVA

Entre la administracion y los ciudadanos solo deberia existir la justicia. Hay, por desgracia en muchas ocasiones, un segundo factor que regula la vida de relaciones entre los funcionarios del Estado, y los pueblos y los particulares: la influencia política. Creen muchos que es defecto de nuestras costumbres; opinan otros que es necesidad en todos los países en que la iniciativa individual tiene que luchar con gobiernos absorbentes: lo cierto es que constituye un vicio de nuestra administracion.

El abogado, el médico, el comerciante, el industrial, el labrador, el pobre como el rico, necesitan, á veces, para que sea atendida su queja ó respetado su derecho, en asunto confiado á la administracion ampararse en la influencia política del cacique de aldea, del mandarin en la provincia, del personaje en la corte.

Los expedientes se eternizan en los centros burocráticos; las reclamaciones están esperando durante años un acuerdo; en un día concluye todo, si un hombre político de importancia se constituye en consejero, protector ó guia de los que solicitan el pronto despacho de los asuntos administrativos en las dependencias oficiales.

Escribimos esto teniendo á la vista la reseña de un hecho lamentable, ocurrido en Valencia. Preséntase un sugeto en las oficinas del gobierno civil de aquella provincia. Pregunta por el estado de un asunto urgente y de interés. El jefe de la seccion correspondiente no dá respuesta satisfactoria. Crúzanse frases duras, y es arrojado de las oficinas el interesado. Al siguiente dia de esta escena, el asunto se resuelve; pero no en sentido favorable á la persona que se habia presentado á gestionar una medida definitiva.

El relato minucioso no procede de un periódico opositor: procede de un diario ministerial valenciano. Hemos prescindido de pormenores que pueden resultar exagerados en fondo, el hecho, segun todos los indicios, es exacto.

Como ese, ocurren muchos casos. La mayor parte no llegan á conocimiento del público, porque los interesados temen que el escándalo influya en sentido desfavorable á la resolucion que apetecen.

La prensa puede hacer algo en beneficio de los particulares que tienen asuntos pendientes en las oficinas del Estado; pero no puede hacerlo todo. Contribuirá, seguramente, con sus censuras á veces, y en otras ocasiones con aplausos, á que la accion administrativa sea rápida; pero por sí sola no podrá desterrar esa ingerencia funesta de los hombres políticos en las cuestiones que afectan á la administracion y á los ciudadanos. De estos, y sobre todo de los poderes públicos, depende que paulatinamente vaya menguando, hasta su total extincion, semejante inmoralidad.

De los ciudadanos, uniéndose, formando Ligas, fundando asociaciones, con objeto de dar publicidad á los abusos, consignar

el tiempo de duracion de los expedientes, citar los nombres de los funcionarios que hayan intervenido en su exámen; en una palabra, auxiliar la propaganda de la prensa, poniendo á la vista de todos lo que sucede.

De los poderes públicos, haciendo de la administracion lo que debe ser, una verdadera carrera, en la cual se ingresara, en que se ascienda por méritos verdaderos y probados, no por favoritismo.

Así se adelantaria mucho en pró de la tranquilidad de los pueblos, que piden, con tanto ó más calor que las reformas políticas, las reformas administrativas. Siendo estas buenas, los centros administrativos estarían considerados como defensores del derecho y de los intereses de los ciudadanos, no como enemigos; y la justicia acabaria por resplandecer en todos los asuntos sujetos á la accion del Estado.

No nos hacemos ilusiones: el mal continuará porque nuestros partidos, cuando ocupan el poder, parece que no tienen, respecto de la administracion pública más que este programa: «Aumentar las contribuciones.—Llevar á los amigos á las nóminas oficiales.»

(«El Correo.»)

La huelga de las mujeres.

Nada menos que recomendar á las mujeres que se declaren en huelga—dice nuestro apreciable colega «El Progreso»—se ha hecho en una reunion celebrada recientemente por la Liga de las mujeres de Francia en la sala de «l'Ermitage» de París.

¿Con que no se quiere hacer caso de las justas reclamaciones de las mujeres? Se dijo allí. Pues las mujeres tomarán las medidas necesarias para imponerse; que los hombres se pongan en guardia.

La verdad es, y eso lo debemos decir para tranquilidad del sexo fuerte, que la cosa no es formal todavía, porque en esa reunion, segun vemos en los periódicos de París, no habia arriba de 150 personas.

Pero daremos cuenta del suceso para que sirva de advertencia á los hombres.

Despues de lo dicho excusado nos parece añadir que la famosa Luisa Michel, no solo asistia á la reunion, sino que fué la primera que tomó la palabra. Dijo que la clase media ha hecho de la mujer un animal de recreo, y que es preciso que esto termine. Inferioridad, desigualdad, prostitucion, todo eso debe desaparecer de una vez; la mujer lo decreta así.

¡Que los hombres no sean mas carne de cañon! ¡Que las mujeres dejen de ser carne para el placer! Una de dos, ó las madres estrangularán á sus hijas al nacer ó estas hijas no correrán el peligro de caer en los abismos de la prostitucion.

Para esto se necesita una organizacion potente.

En todas partes de Francia, ó mas bien en todas partes del globo, porque mientras existe un rey siempre estará perdida la causa de la libertad, las mujeres deben prepararse para resistir á sus mayores ene-

migos que son los gobernantes. Es preciso organizar en todas partes grupos que prediquen la huelga de las mujeres. (Gran agitacion en el auditorio).

—Sí, continuó Luisa Michel, ¡la huelga de las mujeres! Conocemos la debilidad de los hombres y debemos explotarla.

—Una voz.—Como Sanson hizo con Dalila.

—Precisamente. Olvidemos nuestra mision natural, para pensar en el porvenir.

—Otra voz.—Pero es el fin del mundo.

—Al mismo tiempo, continuó Luisa Michel, los jóvenes organizarán la huelga del servicio militar. Cuanto más general sea la huelga de las mujeres será mas eficaz. Organizemos la desorganizacion, exclamó al concluir; pero parece que pide un sacrificio demasiado grave á las mujeres que la escuchaban porque los aplausos fueron muy escasos.

El presidente del «meeting» debía ser tambien un revolucionario de tomo y lomo, porque segun hace observar un diario de París, desterró de su discurso hasta la palabra ciudadano. Sin duda considera que ya pasó de moda.

—Compañeros y compañeras, dijo con voz aguardentosa, si hay en el salon alguna persona que desee usar de la palabra, ruego que lo avise á la mesa.

En este momento tiene la palabra el compañero Emilio Digeon.

—¡Muy bien, muy bien! ¡Viva el compañero!

Y el compañero Digeon pidió la supresion del matrimonio.

—Eso es una consecuencia natural de la huelga de las mujeres, dijo uno.

Y despues del compañero Digeon, habló el compañero Grippa, y detras de él el compañero Denechere.

Ya la gente creyendo la funcion terminada, se preparaba á marcharse cuando subió á la tribuna el compañero Julio Allix, antiguo individuo de la «Commune», célebre por haber descubierto el movimiento continuo, y hasta segun dicen algunos, por ser pariente del que inventó la pólvora.

—¡Destruirlo todo, quemarlo todo, abolirlo todo!... esa debe ser nuestra preocupacion constante, dijo con acento inspirado.

—¿Y qué ponemos en su lugar? preguntó una voz.

—Nada, nada; si demolimos no es para reconstruir; si quemamos un código, no es para hacer otro nuevo (Muy bien). Además, no necesitamos esforzarnos mucho, porque en derredor nuestro todo se derrumba; la clase media está decrepita.

—Ciudadanos, exclamó, la revolucion se aproxima. Preparaos á librar la gran batalla, la batalla decisiva. Pronto tendremos que echarnos á la calle. Por todas partes triunfa el vicio, se hace alarde de poca vergüenza, la sociedad antigua se muere. ¡En pie levantaos, ciudadanos; marchad á la conquista de vuestros derechos!

En vez de producir el efecto que él se

prometia, las palabras del compañero Allix disolvieron la reunion entre francas carcajadas de los que salian gritando en son de burla:

—¿En dónde está mi sable?

—¿Y el de papá?

¡A las armas!

—¡Marchemos y que todo se derrumbe!

Y se dispersaron riendo á pesar de los esfuerzos que la ciudadana Luisa Michel hacia para neutralizar el mal efecto de aquel discurso.

París se enteró de estos trabajos de los regeneradores de la sociedad, encogiéndose de hombros y sonriendo desdenosamente. La autoridad ni siquiera presencia estas reuniones, aunque, tiene derecho para ello.

Los eclipses hasta fin de siglo.

La prensa científica va tomando los caracteres de la política. Ya no se satisface con la publicacion de las noticias sobre hechos ocurridos, sino que anuncia los que han de ocurrir, con sus mas pequeños detalles. La diferencia está solo en que cuando se trata de fenómenos naturales y de ciencias exactas, las predicciones son infalibles, y no ha lugar á los desengaños que reciben diariamente los noticieros políticos.

Así, pues, apenas se ha verificado un eclipse el 17 de Mayo, la prensa científica comienza á anunciar los eclipses totales que han de verificarse en el siglo actual, y los puntos en que deberán observarse.

Han sido calculados todos ellos por Mr. Hind, y son los siguientes:

En 1883 habrá uno de 6 minutos en el Océano Pacífico; podrá observarse en las islas Marquesas, con una duracion de 2 minutos y 53 segundos.

En 1885 habrá otro tambien en el Océano Pacífico; solo podrá ser observado en la Nueva Zelanda, donde durará 2 minutos.

El de 1886 será el mas largo de todo el siglo; pero proyectará la mayor oscuridad sobre el Océano Atlántico. Sin embargo, en Granada durará 3 minutos y 15 segundos, y en la costa de Africa y al Mediodia de Angola la duracion será de 4 minutos y 30 segundos.

El de 1887 cae sobre países inhospitales; pero en el lago Baikal, la totalidad será de 3 minutos y 38 segundos; y en Rusia, á 50 millas al Norte de Moscou, de 2 minutos y 90 segundos.

El de 1889 se proyecta en su mayor duracion sobre la parte oriental del Atlántico; pudiendo ser observado en Angola, donde durará 3 minutos y 30 segundos, y en las Barbadas, donde durará 1 minuto y 15 segundos.

El de 1892 es mas breve, pues no pasa la mayor totalidad de 4 minutos, y cae enteramente en la parte austral del Pacífico y del Océano Antártico.

El de 1893 será el mas favorable á la observacion porque abraza el continente americano, siendo la totalidad en Coquim-

bo de 3 minutos, y en el Brasil de 3 y 15 segundos. Cruza desde allí al Atlántico, toma tierra cerca de Bathurs, donde dura 4 minutos, atraviesa el Africa central y llega hasta Khartum.

El de 1894 cae también en las regiones inaccesibles del Africa central.

El de 1896 abrazará la Noruega, la Siberia y el Japon; pudiendo ser observado en Finmark, con una duración de un minuto y 15 segundos.

Por último, el de 1898 podrá ser observado en el Indostan, donde durará 2 minutos.

Un gastrónomo memorable.

El baron Brisse es hoy una gloria culinaria olvidada, después de haber gozado en los últimos años del segundo imperio francés de una verdadera popularidad por su invención de un «menú» diario. La revista «El Libro» consigna respecto de este olvidado tipo una serie de detalles biográficos y anecdóticos desconocidos hasta hoy. El baron Brisse fué una especie de Grimod de la Reyniere, adoptado á las exigencias del periodismo moderno.

Como Grimod, tenía la costumbre de «hacer la compra» por sí mismo en el mercado, era notable por su habilidad para regatear, y una vez terminada su compra, besaba, al marcharse, á la vendedora que le parecía mas bonita.

Ha dejado máximas como Brillart-Savarin, y, lo que es mas raro, las ponía en práctica. Le horrorizaba una comida de fonda, por cuyo motivo habia convertido su casa de Chatillon en una especie de academia de la cocina, cuyas sesiones eran las comidas.

El suministraba la sopa y el primer plato de carne, y cada convidado llevaba el plato en que más brillaba. La sopa y el plato del amo de la casa pasaban sin discusión y se consideraban como una trégu.

Pero después empezaba un encarnizado combate; cada especialista criticaba lo que hallaba censurable, y la lucha alcanzaba proporciones homéricas, debiendo tenerse en cuenta que aquellos especialistas eran maestros tales como Gouffé y Magny, los príncipes del arte culinario.

Un rasgo propio de los solemnes anfitriones del siglo XVIII pinta el carácter del baron Brisse. Seis convidados se habían sentado á su mesa un día del año 1785. Brisse habia hecho colocar delante de su plato la botella de vinillo blanco, que apuraba mientras llegaba el momento de los «vinos serios». Apenas llevó á sus labios la primera copa, la arrojó convulsivamente, su boca se contrajo, escupió con esfuerzo y gritó.

—¡Desgraciada, me has envenenado!

Por una fatal confusión de color habia puesto el ama de llaves en la mesa una botella que contenía agua de Javelle. El olor característico del líquido que quedó en la copa advirtió á los asistentes, y no es preciso decir si la confusión seria completa. Todos se apresuraron á socorrer al paciente; uno atracaba de agua y aceite al desdichado anfitrión y otro gritaba:

—¡Correr á buscar al doctor!

El doctor Pinel, que era amigo de la casa, vivía en una calle próxima, pero al oír pronunciar estas palabras quedaron estupefactos al ver al enfermo extender los brazos y decir:

—¡No, no, no quiero! ¡No le he convidado!

El baron Brisse prefería la muerte á la

oposición del doctor, que no habia podido incluir en su lista de convidados por falta de sitio. Algunos vasos de agua y una copa de aceite dominaron aquel accidente y el anfitrión siguió oficiando, como si nada hubiera ocurrido.

Pocas personas tienen una idea de las sumas considerables colocadas en las fábricas de productos químicos en los Estados-Unidos.

En los boletines de los últimos censos que se ocupan en esta cuestión y que son extractos del informe del agente especial encargado de este servicio, M. W. S. Rowland, se puede recoger algunos datos interesantes.

El número de fábricas de productos químicos es de 1.349, y el capital colocado en ellas, comprendiéndose el costo de los edificios y el de las máquinas, se evalúa en 85.486.756 pesos fuertes. Esta industria proporciona trabajo á 29.500 obreros de ambos sexos, que reciben por sus salarios 11.820.728 pesos fuertes, y el consumo de carbon y otras materias primas sube á la cifra de 77.344.281 pesos fuertes.

La seda en Hungría.

El comisario del Gobierno para el cultivo de la seda en Hungría acaba de presentar su Memoria anual al ministro de Agricultura, Industria y Comercio.

Los progresos de la cria de gusanos de seda en Hungría han sido sensibles durante estos últimos años; en 1881, 2.976 productores obtuvieron 41.537 kilogramos, y han vendido su cosecha en 41.816 florines. En 1880 el número de productores no llegaba mas que á 1.659, y la cosecha solo produjo 10.132 kilogramos que se vendieron en 11.062 florines.

El comisario del Gobierno vendió en Italia la cosecha de 1881 en 63.000 florines, y la ganancia así realizada, permitió establecer una escuela-modelo para el cultivo de la seda. Esta escuela-modelo fué dotada con tres profesores primarios enviados por el ministro de Instrucción pública, otros tres por el de Comercio y otros tres por particulares; lo que dá un contingente de nueve instructores primarios que adquirirán allí los conocimientos que á su vuelta podrán cotizar para guiar á los habitantes de sus pueblos. Además un profesor de la escuela-modelo Goertz ha dado conferencias públicas sobre la cria de gusanos de seda en varias aldeas.

El clima de algunas regiones de Hungría es en efecto muy favorable á la producción de la seda, y las excitaciones del Gobierno tienden á aclimatar rápidamente en aquel país un industria que hasta hoy habia sido monopolizada por otras comarcas de Europa.

La compra de un marido.

Hé aquí una chistosa demanda de divorcio ocurrida en los Estados-Unidos.

David Leister, ciudadano de Nueva-York compareció hace poco ante el tribunal de Essex Market, acusado por su mujer de haberla amenazado de muerte sino consentía el divorcio.

El matrimonio de los dos esposos se habia celebrado dos meses antes con circunstancias originales.

Parece que la mujer solicitó al marido, prometiéndole entregarle si se casaba con ella la cantidad de 150 dollars. Pero una vez consumado el «sacrificio», Leister no

pudo sacar á su mujer mas que 80 dollars.

El buen señor, se cree, pues, con derecho á divorciarse, en vista de que no ha podido cobrar por entero la módica remuneración que se le habia prometido.

—Es la cosa mas racional del mundo— dijo ante el tribunal el marido—que cualquier hombre que aprecia en algo su dignidad, no haga jamás la locura de casarse por la infima cantidad de 80 dollars.

Añadió que habia sido ya demasiado modesto al fijar su precio en 150 dollars, y que daría 1.000 en aquel momento muy á gusto, si los tuviera, con tal de poder divorciarse.

El juez despidió á los querellantes, recomendando al marido, que cumpliera religiosamente con todas las obligaciones que el matrimonio le impone.

La doctrina homeopática.

Segun la cuenta dada por la Comisión de Estadística del Instituto Homeopático Americano, los médicos homeopatas que ejercían la facultad en los Estados-Unidos en el año próximo pasado de 1881 alcanzaban al número de 6.000; hay además 23 sociedades de Estado, de las que 17 son oficiales; 92 sociedades locales ó provinciales; 7 clubs profesionales; 33 hospitales homeopáticos, que recibieron en sus salas 14.959 enfermos en el año, muriendo 387, un 2 1/2 por 100; 29 casas de socorro, que asistieron en el año á 117.564 enfermos; 11 facultades homeopáticas de Medicina que tuvieron en el curso último 1.191 alumnos de los que se graduaron 387; 27 periódicos homeopáticos que tiran entre todos 33.450 ejemplares. Además hay sociedades médicas para enseñanzas oficiales; una sociedad para publicar obras, y una Sociedad Homeopática en New-York de Seguros mútuos sobre la vida que se encuentra en estado muy próspero.

Influencia de la luz sobre la uva.

El doctor Alberto Levi acaba de publicar el resultado de sus investigaciones emprendidas en 1879, sobre la influencia de la luz en la madurez de la uva, y ha deducido, al cabo de muchas esperiencias, que los granos expuestos á la luz solar contienen mucha mas cantidad de azúcar y menos ácido que los que están á la sombra; el racimo que recibe los rayos del sol, contiene 3,79 por 100 término medio más de azúcar, y 1,23 por 100 menos de ácido. Este dato puede servir para calcular previamente el valor aproximado de una vendimia, no en cantidad, sino en riqueza sacarífera, cuando se conozca la suma de luz directa que reciba un terreno y la climatología de la estación.

Cremación de un francés en Milan.

Hace pocos días ha sido incinerado en la capital de Lombardia el cadáver de Mr. Saint-Cyr Jullien, viajero que habia recorrido una gran parte del mundo y que tenía todos sus intereses comerciales en el reino de Siam.

Mr. Saint-Cyr era francés y tendría unos cuarenta y dos años.

Todo el mundo sabe que en la India la cremación es el final obligado de las ceremonias fúnebres.

No tendría, pues, nada de particular que esta operación vista frecuentemente por el difunto le inspirara la idea de ser incinerado en Europa.

El aparato crematorio se asemeja mucho

á un horno de panadería dividido en dos á lo largo y á lo ancho por una gran plancha de hierro que corre sobre dos rails.

Desde el momento en que sacaron el cuerpo del ataúd, en donde habia estado encerrado mas de doce días, tiraron de la plancha sobre la que colocaron el cadáver.

En seguida se le coloca en el horno cerrando una puerta pequeña que hay debajo de la plancha.

La parte inferior del horno esta reservada para el fuego, que lo encienden con pedacitos de juncos silvestres muy secos.

Este fuego sin necesidad de renovarlo, ardia perfectamente levantando grandes llamas.

A las dos horas la cremación se dió por terminada; pero fué necesario esperar cuatro horas para que se enfriaran el aparato y las cenizas.

Cuando el doctor Gaetano Pini acabó la operación y retiró la plancha de hierro, no se veía donde antes estaba el cadáver mas que un monton de cenizas, algunos pequeños trozos de huesos calcinados, algunos fragmentos del cráneo y los dientes.

Todo esto fué depositado en una urna relativamente grande, y eso que no tenía mas que 40 centímetros de alto por 30 de ancho.

En uno de los lados de la misma hay un cristal, á través del que se pueden ver las cenizas; y decimos las cenizas, porque el operador procura siempre que contra el cristal no haya ningun fragmento de hueso.

Mientras las cenizas de Mr. Saint-Cyr Jullien se enfriaban, el Dr. Pini dijo á los allí presentes que estaban hechos todos los preparativos para la cremación del cadáver de Garibaldi, y que dentro de muy poco «tendría el honor de quemarlo.»

Prision de un criminal.

La policía alemana acaba de prender en Cassel á un individuo, acusado de ser el asesino de la joven Cecilia Renoux, que en 28 de Febrero último fué acuchillada por un desconocido, en compañía del cual habia cenado en su habitación, calle de Mercier, núm. 7. El asesino se aprovechó de la ausencia de la criada, Rose Abelard, á la que habia enviado él á buscar un carneiro. Cuando regresó la criada, encontró á su ama tendida sobre un charco de sangre, junto á la mesa. El convidado habia desaparecido, después de registrar los muebles y de apoderarse de 4.000 francos. La joven Renoux poseía unos 100.000; pero los habia colocado en el Banco de Francia.

En virtud de las explicaciones de la criada, se creyó que el desconocido era inglés: habia dicho, durante la cena, que debia partir para Londres al día siguiente, por cuya razón la policía de seguridad dirigió en los primeros instantes sus pesquisas por este lado; pero después de escrupulosos reconocimientos practicados en la habitación de la calle de Mercier, se encontró una tarjeta con el nombre de Schœnfeld, procedente del asesino, por donde se comprendió que era alemán.

Por diferentes datos que adquirió la policía, se vino en conocimiento de que el asesino era un tal Baltasar Grün, socialista alemán hace dos años expulsado de París, en donde habia estado diferentes veces, burlando el decreto de disolución, con nombre supuesto, desapareciendo súbitamente el 1.º de Marzo, es decir, al día siguiente de cometer el delito.

La policía le buscó en Alemania, sin obtener ningún resultado.

Hace algunos días que Mr. Macé recibió un aviso de la policía alemana participándole que acababa de ser arrestado en Cassel un tal Baltasar Grün, con las circunstancias siguientes: este individuo, acompañado de un amigo suyo, se había instalado en un hotel de Cassel, inscribiéndose en el registro bajo nombres supuestos. El fondista Mr. Warner, alarmado por la conducta misteriosa de los dos viajeros, avisó á la policía, que los interrogó. Sus contestaciones embarazosas excitaron las sospechas de los agentes, quienes registraron el cuarto que ocupaban, encontrando en sus maletas bombas explosivas y documentos que acreditaban la filiación de ambos en una Sociedad de propaganda socialista.

Baltasar Grün, directamente interrogado, concluyó por declarar su nombre verdadero: el otro rehusó obstinadamente revelar su identidad.

La policía de Cassel informó al prefecto de esta importante captura. Conducidos los dos socialistas á la cárcel de Francfort, se hizo un retrato fotográfico de Grün, y se remitió un ejemplar á Mr. Macé, que al punto lo mostró á Rose Abelard.

La criada reconoció inmediatamente al convidado de su ama: llevaba todavía el mismo traje que el día del crimen. El cochero que le había conducido á la calle de Mercier, lo reconoció también. Para mayor seguridad, Mr. Macé exhibió el retrato de Grün á otras personas que le conocían, y ninguna ha vacilado en designar á Grün como el asesino de la joven Renoux.

Mr. Adam, juez de instrucción, se ocupa en llenar las formalidades necesarias para obtener la extradición.

Baltasar Grün fué expulsado de París á consecuencia de la manifestación socialista del 23 de Mayo de 1880, en la plaza de la Bastilla. Se arrojó sobre los agentes que acababan de prender á Ettiene y Forniere.

Arrestado y conducido ante el comisario de policía, declaró que había ido á París para manifestar sus opiniones.

Tiene veintidos años y es escultor de madera.

La falsificación de la cera ha llegado á ser una industria en Austria y en Alemania, hasta el punto de que la mayoría de los comercios ya poseían apenas cera pura. El análisis químico ha demostrado que la cera falsificada se compone de 59 p. 100 de parafina y 39 p. 100 de resina amarilla de pino. Esta mezcla se funde con un 2 por 100 de cera, é imita de tal modo la cera natural, que puede ser engañado cualquier comprador.

Sin embargo, es fácil conocer la falsificación, porque la cera tiene un peso específico de 0,960 á 0,963 y la falsificada es siempre más densa, aunque con peso específico variable.

Los químicos austriacos proponen, para conocer desde luego la falsificación, el uso de un líquido que tenga una densidad de 0,965, en el cual flotará siempre un pedazo de cera natural, y se irá al fondo uno de cera falsificada; medio facilísimo de emplear.

La falsificación, sospechada hace mucho tiempo, se descubrió por las propiedades extrañas de esta mezcla resinosa en la fotografía y en otras artes industriales, propiedades y fenómenos que llegaron á hacer sospechar, si no se conocían perfectamente las acciones químicas de la cera.

En previsión de las dificultades que actualmente ó en el día de mañana pueda ofrecer el tráfico por el canal de Suez, los centros comerciales é industriales de la Gran Bretaña estudian, según leemos en la «Revista financiera», la cuestión de enviar sus mercancías y pasaje por la vía del cabo de Buena Esperanza, empleando al efecto, enormes vapores de gran andar y construcción de acero.

Se han hecho, añade el citado colega, planos de vapores de 15.000 toneladas de cabida, y con máquinas de 6.000 y más caballos. Se cree que estos buques harán la travesía á los Antípodas, desarrollando un mínimo de andar de 20 millas por hora. De este modo el exceso del tiempo, comparación hecha con el que se emplea por la vía de Suez, será escaso para la India, y casi nulo para la Australia y Nueva Zelanda. Las economías susceptibles de ser introducidas en buques de esta clase, permitirán la conducción de mercancías y pasajeros á precios más baratos que por el canal de Suez, teniendo en cuenta los derechos que el paso del mismo impone.

Se ha construido una canalización por medio de tubos de plomo desde Couban, territorio que domina los montes del Caucasus hasta Novorosozik, puerto del Mar Negro, á fin de hacer la extracción del petróleo de aquellas minas. La distancia recorrida por la tubería es de 195 millas; la cantidad de petróleo que puede conducir diariamente asciende á medio millón de kilogramos.

Gaceta.

Segun nuestras noticias, el señor Alcalde ha elevado al Gobernador de la provincia el espediente que, como saben nuestros lectores, mandó instruir la Comisión provincial para probar la imposibilidad de que el Juzgado de primera instancia continuase instalado en el piso bajo de las Casas Consistoriales, que se encuentra en estado ruinoso, y la consiguiente necesidad de alquilar un local provisionalmente hasta que pueda construirse otro definitivo con las condiciones necesarias.

El señor Vinent ha dado así una gran prueba más de sensatez, haciendo ver que sabe cumplir, sin oponer obstáculos, lo ordenado por sus superiores jerárquicos, y de este modo evitará, sin duda, dificultades en este asunto al Ayuntamiento que preside.

Nuestro colega *El Liberal* no debe estar muy bien enterado de los asuntos del Ayuntamiento, cuando al dar cuenta en días pasados de lo resuelto por la Comisión provincial, manifestó á sus lectores que la Corporación municipal pensaba apelar á la superioridad.

Como habíamos anunciado, tuvo lugar en la noche del último sábado la serenata con que la brillante música de la escuadra de instrucción obsequió por despedida, al que había sido su jefe, señor Martínez Pery.

Con este motivo, la plaza del Principe se vió en extremo concurrida y á todas las casas de la vecindad acudieron los amigos para gozar de los armoniosos acordes que la citada música dejó oír con una precisión y ajuste por todo extremo notables.

Por el cuerpo de orden público fué conducido ayer tarde al cuarto de detenidos un deportado cubano, autor de cierto escándalo que tuvo lugar en la calle de Santa Cecilia.

En extremo cordial fué la despedida que ayer hicieron al señor Martínez Pery, comandante que ha

sido de la fragata «Sagunto», tanto sus amigos de la escuadra como los particulares con que cuenta en esta ciudad. Acudieron al vapor-correo á dar el último adiós á dicho distinguido Gefe, el señor Contra-almirante Bula y todos los gefes y oficiales á sus órdenes y el señor Subgobernador de la Isla con otras muchas personas conocidas.

Las simpatías con que el Sr. Martínez Pery cuenta, son en extremo justas, porque su afable trato y esquisita finura saben conquistar el afecto y consideración de sus superiores, de sus subordinados y de sus amigos.

Ante la extraordinaria concurrencia de costumbre, tocó ayer tarde en el paseo de la Miranda la música de la fragata «Sagunto.»

Por los dependientes de la Administración de consumos de esta ciudad, fueron decomisados en la tarde del sábado último, 180 litros de aguardiente y 155 kilogramos de aceite en el predio Malbuger de este término municipal, cuyas especies iban despachadas de tránsito y fueron vendidas sin dar previo aviso á la Administración. La Junta administrativa de consumos se reunirá el jueves para entender en la denuncia que al efecto se ha presentado en la Alcaldía.

La festividad celebrada ayer en la aldea de San Clemente se vió en extremo animada y siendo muy numerosa la afluencia de forasteros que asistió.

El jueves toca su turno al pueblo de Ferrerías y el domingo próximo al vecino y pintoresco de San Luis, en donde habrá baile público en la plaza del citado pueblo y después las tradicionales carreras, amenizando la función la banda de música compuesta de varios de aquellos vecinos y que dirige el joven señor Mir.

El célebre astrólogo Matieu de la Drome ha publicado un pronóstico en varios periódicos franceses, asegurando que durante este mes habrá en Europa calores del Senegal.

El doctor Mauriac de Burdeos, en una Memoria sobre la infancia, dá algunas reglas sobre la manera racional de tomar los baños de mar.

Las playas templadas y arenosas, dice, son las que convienen á los niños.

El baño por la mañana en alta marea y pleno mar es más templado y tranquilo.

El baño de mar debe tomarse después de dos horas, por lo ménos, después de comer, siendo muy conveniente comer después del baño.

Antes del baño debe pasearse algunos instantes por la playa, y dentro del agua se debe ejecutar todo movimiento posible.

La duración del baño debe ser corta, y al salir del baño conviene templarse los pies en agua caliente por algunos segundos, á fin de que la sangre se dirija á las extremidades, y al mismo tiempo limpiar la arena de los pies, y por último, después de en-

jugarse bien, hacer un poco de ejercicio.

Los niños no deben echarse á dormir después del baño, ni tomar éste por la tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 19.—7 t.

El Sr. Sagasta ha declarado á varios de sus amigos que las Cortes reanudarán sus tareas á mediados de Diciembre presentándose el Gobierno sin modificación.

Activanse los trabajos para ultimar á mediados de Octubre los tratados de comercio entre España y varias otras naciones.

Telégrama oficial dice que los ingleses han interrumpido el Canal desde Suez á Ismalía preparando un desembarco.

Madrid 20.—11 m.

Arabí con un cuerpo de ejército continua atacando los ingleses en las inmediaciones de Mex siendo rechazado con grandes pérdidas.

Tan luego como el general Wolseley se hizo cargo del ejército marchó hacia Abukir.

Madrid 20.—4 t.

Ha llegado á Madrid el Marques de la vega de Armijo.

A las primeras horas de esta mañana ha empezado el bombardeo de Abukir.

Sigue empeñada la acción que se está librando entre Suez é Ismalía.

Madrid 21.—11'30 m.

Los telegramas que publica *El Globo* recibidos de Alejandría aseguran que no ha sido bombardeado Abukir como se dijo oficialmente, pues los ingleses hicieron preparativos para engañar á Arabí.

Después de una empeñada acción los ingleses ocuparon á Port-Said, Fitzajy é Ismalía, habiendo tenido varias bajas ambos ejércitos.

Continua cerrado el Canal para los buques mercantes.

Madrid 21.—12'30 t.

Ha sido capturado en la línea de Gibraltar el cabecilla cubano Maceo que se proponía embarcarse para Cuba.

Seccion comercial.

Barcelona 19.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. 28'450
Subvenciones Ferro-Car. 56'500
Billetes hipotecarios Cuba. 100'250

ACCIONES.

Orenses. 46'000
B. Hispano Colonial. 98'250
F.-Carril de Barcelona á

Francia. 132'750
Fer.-Car. del N. de España 128'250
F-C de Alicante. 108'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. 64'650
F-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 51'750

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Juana Francisca Fremiot, viuda y fundadora.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de los Angeles en San Francisco.

Santo de mañana.

Santos Timoteo, Hipólito y Sinfiriano mártires.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 19.

De Nueva Orleans barca «Concepcion» cap. D. Francisco Solá con 14 trips. y due-
las.

el 21.

De Termini Pca. «Anita» cap. D. Ber-
nardo Seguí con 8 trips. y habas.

ANUNCIOS.

INTITUTO DE 2.^a ENSEÑANZA DE MAHON.

A tenor de lo prevenido en la Le-
gislación vigente de Instrucción Pú-
blica, el curso académico de 1882 á
1883 empezará en este Instituto el
dia 1.^o de Octubre próximo, obser-
vándose para la matricula y el exá-
men de ingreso las disposiciones si-
guientes:

1.^o La matrícula estará abierta
en la Secretaria del Establecimiento
durante los últimos quince dias del
mes de Setiembre desde las ocho de
la mañana hasta la una de la tarde,
y desde las cuatro hasta las siete de
la misma, continuando el último dia
hasta las doce de la noche. Los que
por cualquier motivo no hubiesen po-
dido matricularse dentro del referido
plazo podrán hacerlo durante el mes
de Octubre, cuya matrícula se titu-
la extraordinaria y en este caso debe-
rán satisfacer dobles derechos.

2.^o Asi los que hayan de matri-
cularse durante el plazo ordinario
como los que tengan que hacerlo en
el extraordinario, deberán presentar
al efecto la oportuna solicitud por
medio de una hoja impresa que se les
facilitará en la portería del Estable-
cimiento acompañando la correspon-
diente cédula personal los mayores

de catorce años, expresando en dicha
hoja las asignaturas en que deseen
matricularse, por cada una de las
cuales se entregará la correspondien-
te cédula de inscripción abonando
por ella dos pesetas y media.

3.^o Los derechos de matrícula
deben abonarse en un solo plazo al
tiempo de hacer la inscripción, en
cantidad de ocho pesetas por asigna-
tura, si es matrícula ordinaria, y
diez y seis si fuera extraordinaria.

4.^o Los alumnos que en el último
curso hubieran obtenido el premio
ordinario en una ó mas asignaturas,
tendrán derecho á igual número de
matriculas de honor, completamente
gratuitas, siempre que no tuviesen
nota ó antecedentes desfavorables en
su conducta académica.

5.^o Los que por primera vez se
hayan de matricularse deben ser pre-
viamente aprobados en un exámen
de las materias que comprende la
primera enseñanza elemental, ante
un tribunal compuesto de tres cate-
dráticos del Instituto, para lo cual
deberán presentar una solicitud ajus-
tada al modelo que se les facilitará
en la Secretaria. Dichos exámenes
tendrán lugar durante el mes de Se-
tiembre á las horas indicadas en el
tablon de edictos del Establecimiento
para los que hayan de ingresar du-
rante el plazo ordinario, y en los
dias y horas que se designan del mes
de Octubre, para los que se presen-
ten á hacer su inscripción en la ma-
trícula extraordinaria.

6.^o Los estudios generales de 2.^a
enseñanza necesarios para aspirar al
grado de Bachiller deben verificarse
previamente de modo que las asig-
naturas de Latin y Castellano se suce-
dan segun su orden numérico prece-
diendo á las de Retórica y Poética,
Psicología Lógica y Etica y á las de
idiomas Francés Ingles ó Aleman, la
de Geografía debe preceder á las de
Historia Universal é Historia de Es-
paña, la de Aritmética y Algebra á
la de Geometria y Trigonometria, y
esta á las de Física y Química, Histo-
ria Natural, Fisiología é Higiene y
Agricultura.

Lo que se publica en este perió-
dico para que llegue cuanto antes á
noticia de los interesados residentes
en esta isla, sin perjuicio de hacerlo
al mismo tiempo en el Boletín oficial
de esta provincia conforme esta pre-
venido en la legislación vigente.

Mahon 16 de Agosto de 1882.—
El Director, Diego Monjo y Vicens.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc.

Hace saber: Que debiendo comu-
nicar al individuo de la 1.^a Reserva
de marinería de Ibiza Bartolomé Ro-
ig y Mari de otro y Eulalia un asun-
to que le interesa, se presentará en
esta Comandancia á la mayor brevedad;
debiéndole advertir que de no
hacerlo, le pararán los perjuicios
consiguientes.—Mahon 18 de Agus-
to de 1882.—Juan Cardona.

Sociedad Mahonesa de Vapores.

El 23 de los corrientes á las 6 de
la tarde saldrá el vapor «Nuevo Ma-
honés de esta para Palma y Argel,
emprendiendo sus salidas de Palma
para Argel el 24, de Argel para Pal-
ma el 26 y de este último punto pa-
ra Mahon el 28 siguiente.

Se admiten pasajeros y carga, de-
biendo quedar despachado en esta
todo lo que se dirija á Argel á las
doce del dia de salida en la calle de
la Infanta n.^o 26.

Mahon 19 Agosto de 1882.—El
Administrador, Juan Taltavull.

ARBEJONES (RESULI.)

Para la siembra de este año, se en-
contrará al precio de 22 pesetas la
cuartera de Mahon y á 21 pesetas la
cuartera de Barcelona, en el Alma-
cen de Juan Benejam, Rampa de la
Abundancia núm. 9.

En venta.

Lo está la casa de la calle del Ro-
sario núm. 3. Informarán calle de
S. José núm. 5.

PARA ALQUILAR

Lo está desde el primero de Octu-
bre próximo la casa de la calle del
Comercio n.^o 8. Para informes calle
de S. Roque n.^o 4.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, Doctor en Ciencias.

El hierro es una parte integrante de la
sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo
padece, se deteriora, la cara se pone palida,
el apolito desaparece y la sangre pierde el
color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, principio
regenerador de los huesos, es un líquido
claro, limpio, sin olor ni sabor. Produce
maravillosos efectos siempre que hay Empe-
breimiento de la sang-re, cura la Palidez,
los Calambres de estómago; facilita el de-
sarrollo de las jóvenes y regulariza las fun-
ciones de la menstruación.

INYECCION DE GRIMAULT

AL MÁTICO

Exclusivamente preparada
con las Hojas del Matico del
Perú, ha adquirido esta
inyeccion en algunos años
una reputacion universal.
Cura en poco tiempo los
flujos los más tenaces.

DEPÓSITO EN PARIS

GRIMAULT y C^o, 8, r. Vivienne

Cada frasco lleva la marca
de fábrica, la firma
GRIMAULT y C^o y el sello
del gobierno francés.

ASMA

Aliviada y curada por medio de los
CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y C^o, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplica-
cion excelente para combatir las afecciones
de las vias respiratorias. Basta aspirar el
humo de los Cigarrillos indios para hacer
desaparecer por completo los más violentos
ataques

de Asma, la Tos nerviosa,
la Ronquera, la Extincion de la voz,
el Insomnio, las Neuralgias de la faz,
y combatir la Tisis laringea.

Cada estuche lleva la marca de fábrica,
la firma GRIMAULT y C^o
y el sello del gobierno francés.

NO MAS VÍCTIMAS causadas POR LA TISIS

El jarabe de clorofos-
fato calcicocerosotado de
almera, es el específico ú-
nico reconocido como verdadero para esta enfermedad y todas las
que tienen asiento en el pecho. (Véase el folleto).—De venta Far-
macia del autor, Vilasar de Mar.—Barcelona. Dr. Andreu, Ram-
bla de las Flores, 4.—Madrid: Melchor Garcia, Tetuan, 15.—
Maon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la ja-
queca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la
infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias
de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, prol. Madrid.

Para vender.

Lo está en Villa-Carlos, una casa
juntamente con un huerto, calle del
Puerto números 24 y 26. Darán ra-
zon en Mahon calle de Anuncivay
núm. 23.

En venta

Por ausentarse su dueño, se vende
la casa n.^o 3 de la calle del Bastion.
Informarán en la misma.

Para alquilar.

Lo está el almacén descubierto que
existe frente la oficina de Sanidad de
este puerto. Razon en esta imprenta.

En la tienda de la calle de
las Moreras n.^o 5 encontrarán PA-
TATAS de superior calidad á 6 rs.
vn. y GARBANZOS á 9 céntimos
libra.

ANGLADA

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

El veinte del presente mes regre-
saré de Ciudadela ofreciendo de nue-
vo sus servicios al público, en la ca-
lle de la Infanta.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.